cados y no publicados.

tina, (Casa del Pueblo).

Toda la correspondencia de Redacción dirijase al Director y la de Administración a Jone Matas, Casa del Pueblo o calle del REAL-29-Palma,-No se devuelven les originales public a

Redacción y Administración: Calle Maria Cris-

AÑO XXX

~00~

NUM. 1.416

Palma de Mallorca 14 de Junio 1929

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Palma 0'55 ptas, al mes.—Fuera de la capital, 1'50 ptas, trimestre.—Extranjero, 10'00 ptas, año,—En paquetes, ejemplar 0'08.—Número suette, 0'15.

APARECE LOS VIERNES

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

EL TRIUNFO DE LOS LABORISTAS INGLESES

Ante un nuevo Gobierno Macdonald

No por esperado y previsto por todos los socialistas, principalmente en Eu-ropa, ha sido menos resunante el gran triunfo alcanzado por los laboristas ingleses en las últimas elecciones efec-tuadas en la Gran Bretaffa, triunfo que les lleva a aquellos camaradas, por se-gunda vez, a regir los destinos de una nación tan poderosa como Inglaterra. Los sucialistas españoles vemos en esta formidable victoria una confirmación de la bondad de nuestras ideas. Vemos en este paso de avance dado por los laboristas una demestración evidente de los grandes progresos del Socialis-mo en el Mundo civilizado, y nos sentimos invadidos por la esperanza al pensar en la influencia bienhechora que ha de irradiar al Mundo entero la obra que los socialistas británicos han de llevar a cabo desde el Gobierno de su

La significación del triunfo laborista es un ejemplo práctico de lo mucho que interesa a los trabajadores el organizarse politicamente y del alto valor que para la clase obrera tiene la actuación ciudadana orientada por las ideas que representa el Socialismo.

Ramsay Macdonald, figura preemi-nente en la política inglesa, uno de los hombres más destacados en la internacional Obrera Socialista y «leader» de los laboristas ingleses, ha aceptado el encargo de formar Gobierno, y a es-tas horas tiene ya formado el Gabi-nete, que estara constituído seguramente, como en el anterior Ministerio laborista, en su mayor parte, casi en su totalidad, por personalidades relevantes del movimiento obrero inglés y, por tanto, genuinos representantes de la clase trabajadora.

Este Gobierno socialista ha de realizar, sin duda, una labor de innegable trascendencia para la Gran Bretaña. Pero también ha de llevar a cabo una obra que tendra, indiscutiblemente, honda repercusión en Europa y hará cambiar de rumbo tanto la política interior de Inglaterra como la política mundial con respecto a los grandes problemas actualmente planteados, y que son de tan enorme importancia como la liquidación cconómica de la

gran guerra y el establecimiento sobre bases sólidas de la paz. Uno de los principales problemas de orden interior a cuya solución ha de dedicar atención preferente es el del paro forzoso, el cual se ha agudizado extraordinariamente durante la actuación del Gobierno Baldwin, habiendo contribuido ello en gran parte a su detrota electoral. El programa a desarro-llar en esta cuestión por el Gobierno laborista, según declaraciones de uno de los miembros significados del partido, tendrá como finalidad la organización del trabajo sobre una base cientifica. Estrechamente ligadas con este problema, como causas determinantes

del mismo, hay otras cuestiones que el Gobierno Macdonald estudiara con atención y a las que aplicará, para re-solverlas, medidas enérgicas que el solverlas, medidas enérgicas que el pueblo lnglés demanda, como lo ha probado al derrotar políticamente al indeciso Gobierno conservador. El Par-tido laborista cuenta en sus filas con elementos técnicos en materia de organización comercial, que se ocupan asiduamente de las cuestiones de salarios, de los precios y de la extensión del co-mercio, y que le aseguran la competencia necesaria para hacer fecunda y eficaz su obra desde el Poder.

En el aspecto internacional, ¡qué de esperanzas despierta, no sólo entre los socialistas, sino en todas las clases sociales que desean sinceramente la paz, en todos los espíritus verdaderamente humanitarios, el advenimiento al Poder de los laboristas ingleses! Ya en 1924, durante la breve etapa del Gabinete la borista, la figura de Macdonald res-plandeció noble y humana y llenó al Mundo entero de optimismo con sus denodados y eficaces esfuerzos en favor de la paz. Macdonald, pacifista convencido, no se limita a desear la paz, sino que trabaja infatigablemente por ella, «hace» la paz; no se contenta con predicar la paz, sino que trata de establecería sobre bases sólidas y lucha enforzadamente para conseguirlo. Nadie habrá olvidado la labor que en tal sentido realizó al formar por primera vez Gobierno, ni la decisiva influencia que ejercieron las negociaciones que llevó personalmente en Ginebra para entrar en el camino de la reconciliación europea, restableciendo una más estre-cha cordialidad de relaciones entre Inglaterra y Francia y determinando el ingreso de Alemania en la Sociedad de Naciones. Como verdadero demócrata, es enemigo de la diplomacia secreta. Sabe los peligros que ésta encierra y quiere que las relaciones internacionales sean llevadas ante la faz de los pues blos y con la mayor publicidad, como defensa contra ocultas confabulaciones de intereses partidarios de la guerra. El pensamiento del «leader» laborista en este punto no puede ser más termi-

«Mis medios diplomáticos-declaró a un periodista francés a poco de subir al Poder en 1924—no están basados ni en pugnas estratégicas de Gabinete ni en complicadas fórmulas de arregios provisionales que no conducen más que a lo que siempre he odiado; es decir, a ataques de flanco, movimientos envolventes y estratagemas, igual que en las más encarnizadas de las guerras. Si uso alguna vez medidas de estrategia, son de las más primitivas, como sabe todo el que me conoce, y el que haga un examen de mi modo de ser no encontrará jamás maniobras deshonrosas o poco nobles.

Yo-terminó diciendo-pienso obrar

Ciclo de Charlas

Organizado por la Juventud Socialista de Palma

El domingo día 16 de junio a las 7 de la tarde, tendrá lugar la tercera, en el Salón n.º 1 de la Casa del Pueblo, la cual corre a cargo del compañero JAIME BAUZÁ, que desarrollará el interesante tema:

Individualismo y Socialismo

¡Trabajadores! Acudid a estas charlas en donde aprendereis cosas útiles para vosotros y aumentareis vuestra cultura.

con toda sinceridad, y si los demás siguen la misma norma de conducta, no habrá razón para que los asuntos que tanto interesa resolver no sean desenvueltos en el más amplio criterio de amistad.»

Estas palabras revelan fodo el carácter de gebernante honrado y el profundo sentimiento democrático de Macdonald, quien ahora tendrá ocasión de afirmar sus manifestaciones con obras de gran provecho para la paz. Uno de los compromisos contraidos por los laboristas con el pueblo inglés que les ha dado la victoria en la lucha electoral, es el de reclamar la inmediata evacuación de Renania por las tropas aliadas, y es seguro que el nuevo Gobierno inglés hará lo necesario para llevarla a cabo, lo que constituirá un paso definitivo en la pacificación de Europa, ya que desaparecera un gran obstaculo para la amistad efectiva entre Francia y Alemania.

Otra de las promesas del Partido laborista inglés es el restablecimiento de las relaciones con Rusia, asunto tam-bién de gran importancia, no sólo para Inglaterra, sino fambién en el aspecto, internacional. Recuérdese que a los diez días de Goblerno, en su anterior etapa, llevó a cabo el reconocimiento por la Gran Bretaña del Gobierno de los Soviets.

En todos los aspectos es de esperar una labor fecunda y provechosa del nuevo Gabinete laborista, hacia el cual convergen hoy las miradas de la democracia universal; pero para los socialis-tas especialmente, el acontecimiento registrado en Inglaterra y sus inevitables derivaciones han de revestir ex-traordinario interés. Por ello saludan con la mayor alegría el triunfo del Partido laborista británico y concentran su atención ante el advenimiento del nue-

El Socialismo avanza sin cesar, caminando a grandes pasos y conquistan-do cada día nuevas y más importantes posiciones, sin que puedan contener su irresistible empuje las fuerzas coligadas del mundo burgués.

vo Gabinete Macdonald.

Leed RENOVACION, la revista de los jóvenes socialistas.

El programa del laborismo

He aquí los principales puntos del programa electoral laborista, según el manifiesto publicado en visperas de las elecciones inglesas:

«Paro.—Afrontamiento inmediato y práctico del problema del paro mediante planes de desenvolvimiento nacional, incluso la apertura de créditos a la expor-tación y facilidades a la industria, a fin de estimular las deprimidas industrias

Enmienda a la ley del Seguro al paro, a fin de concederse más generosos subsidios a los sin trabajo.

Se librará de la congestión de la mano de obra el mercado extendiendo hasta los quince años la edad para dejar la Es-cuela los alumnos, con sumas para su manutención, dándose adecuadas pen-siones a los ancianos,

Carbón.-Se tomarán medidas inme-Caron.—Se tomaran mentas inme-diatas para aliviar la miseria en las re-giones hulleras; reorganización de la in-dustria, rebaja de las horas de trabajo, nacionalización de las minas y de los mi-nerales, desarrollo de la utilización científica del carbón.

Vivienda.-Se construirán casas para ser alquiladas, no para ponerse en venta; eliminación de los barrios miserables («slums»); continuación de la restricción de la renta; se evitará el excesivo lucre en la venta de los materiales de construc-

Paz.—Estímulo de la Liga de Naciones y especialmente de la Oficina Internacional del Trabajo; aceptación del arbitraje, conciliación y acuerdo jurídico aprobado por la Liga; aprobación rápida del Tra-tado de desarme y convocatoria de una Conferencia Internacional del Desarme; reanudación de las relaciones diplomáticas y comerciales con Rusia.

Agricultura.—Control público de la tierra; seguridad y estabilidad en los precios para los agricultores, con ayuda en créditos y mejores mercados; salario mínimo para los obreros, con seguro de

Industrias.—Ley de Fábricos; ratifica-ción de la Convención de Washington (de las ocho horas); enmienda de la ley de Indemnizaciones por accidente del trabajo e invalidación de la legislación antiobrera; encuestas en las industrias del algodóny metalúrgica, con vista a su reorganización; leyes contra los truste.»

El Obrero Balear

Anastasio de Gracia en Baleares

Contarencia en la Casa del Pueblo

El sábado último por la mañana llegó a Palma, procedente de Cataluña en donde ha dado algunos actos de propaganda, el camarada Anastasio de de Gracia, Secretario General de la Federación Nacional de la Edificación y miembro de la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España.

El motivo de la venida de este compañero tan destacado en la organización obrera nacional, obedece a realizar, por mandato de las organizaciones que representa, una campaña de conferencias sobre Comités Paritarlos por varios

pueblos de esta isla.

A esperarle al muelle fueron algunos compañeros representantes de la U. G. T. de Baleares y de las secciones que pertenecen al ramo de la edifica-ción, quienes le saludaron y le dieron la bien venida en nombre de la clase obrera organizada en la Casa del Pueblo.

A este saludo unimos el nuestro muy cordial y deseamos que la corta estancia de de Gracia entre nosotros le sea grafa a él y provechosa para la clase obrera mallorquina.

El mismo dia de su llegada, a las 9 y media de la noche, dio el camarada de Gracia una conferencia en la Casa del Pueblo, a la que asistió bastante concurrencia a pesar de ser un día de-fectuoso y de no haberse divulgado mucho la celebración de dicho acto.

El compañero Miguel Porcel, como presidente de la U. G. T. de Baleares ocupó la presidencia del acto, haciendo la presentación, en muy breves pala-

bras, del conferenciante.

Este satudó a los obreros mallorquines en nombre de la Unión General y de la Federación Nacional de la edificación, diciendo que más que a dar una conferencia que mereciera el nombre de tal, venia a cumplir un deber cual era el de dar a conocer a la clase trabajadora la posición que las organizaciones nacionales que representa ocupan en relación con los Comités Paritarios.

Estos-dijo-no llenan ni mucho menos nuestras aspiraciones máximas, no son estos organismos los que han de resolver por completo el problema social en España, pero tienen algo bueno que sería injusto no reconocerlo y tonteria el no aprovecharlo. Los Comités Paritarios son además el fruto del esfuerzo que dia tras dia y año tras año ha venido dedicando la organización obrera adicta a la Unión General a la solicitud de una legislación profectora

del trabajo.

Los que dicen que colaboramos con la dictadura por que nos acojemos a los Comités Paritarios, no tienen en cuenta que es táctica muy antigua de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista el intervenir en los organismos sociales, sin mirar en la clase de gobierno que los ha creado. El no intervenir nosotros, dice, hubiera significado tanto como abandonar un verda-dero campo de lucha al enemigo y los intereses de la clase trabajadora son lo bastante respetables para echarlos por la borda de la indiferencia ante una mera contrariedad en el orden político.

Luego procedió el camatada de Gracia a analizar una por una todas las posibilidades de ventaja que ofrecen a la organización obrera los Comités Paritarios, siendo una de las más importantes el reconocimiento legal y forzoso por la parte patronal, de la personalidad colectiva de los trabajadores, cuestión esta que tantas huelgas y sacrificios ha costado debido a la terquedad patronal en no querer tener tratos ni dar beligerancia a la representación colectiva de los obreros.

Durante más de una hora estuvo hablando el compafiero de Gracia sacan-do consecuencias de los Comités Pa-ritarios si es que la clase trabajadora sabe actuar en ellos con reflexión y capacidad; pues en esos organismos, dijo, hay que ir preparados de conocimientos suficientes para enfrentarse con éxito con la representación patronal. El arma de lucha en ellos no ha de ser la fuerza ni el ditirambo, sino el razonamiento y dominio de la materia que alli se trate.

El compañero de Gracia terminó su interesantisima disertación recomen-dando a los trabajadores que se capaciten para sacar todo el partido que se pueda de los Comités Paritarios sin perder de vista el ideal de emancipación total.

El auditorio le fributo una muy merecida ovación que duró largo rato.

NOTAS FUGACES

ANARQUISMO

El anarquismo esta en decadencia. Pronto pasará a la historia y no quedará de él más que un débil recuerdo. Después diremos como el poeta: Ni sombra de lo que fué.»

Ya ventos a los pocos ilusos que aun, en nuestros días, creen en la posible implantación de la acracia, que dirán que varios descabellados. Todo lo que ellos quieran. Nosotros, y modestia aparte, tenemos la pretensión de poseer unas nociones pequeñas de lo que se llama «sentido practico de las cosas.» Por ese motivo, creemos de bue na fé, que la anarquia no es posible pueda implantarse mientras la humanidad no sea moralmente mejor que la que hasta hoy ha existido. El día que apareciera en el globo terráqueo el llamado «superhombre», o sea el individuo perfecto, ultraperfecto, ast quisas la anarquia serla un hecho reul, y no una bella utopia como ahora

Segun leimos no ha mucho en una revista científica un artículo de un médico, decla este que no es posible que el individuo llegue nunca a alcanzar un grado absoluto de perfectabilidad, ni moral ni fi-

sicamente.

Siempre habra cojos, mancos o tandrán otro defecto físico, como también habra seres más inteligentes que otros. Buenos y malos siempre los habra, porque eso depende del cardeter del individuo y de su formación biológica.

El anarquismo, como el cristianismo, por su valor puramente idealista, no plasma en la realidad, como lo sucede al segundo que después de veinte siglos no ha conseguido aun captarse a las tres cuartas partes de la humanidad y ann la otra lo es de nombre. Todo ideal que no se adapte a la vida práctica está condenado irremisiblemente a fracasar. El anarquismo es uno de esos. No busca más que el coraçón de los hombres para atraerlos hacia si; rehuye el cerebro, porque sabe que este es enemigo del corazón, y como la función del cerebro es precisamente pensar, resultaria que este al escudriñar el fondo de la doctrina anarquista, descubrirla que es sólo una utopia. Por eso los anarquistas siempre hablan de la bondad de los hombres, como si con la bondad pudiera arreglarse todo en un mundo tan malo como éste.

Los socialistas somos más prácticos, pero mucho más prácticos que los anarquistas, aunque estos nos llamen vendidos a la burguesia. Los socialistas saben que los males del mundo son producidos por el sistema de propiedad individual y por eso luchan en los mismos puestos políticos de los capitalistas, para arrancar de éstos, paulatinamente, las mejoras que por derecho pertenecen a la clase productora, al mismo tiempo que aceleran el advenimiento del Estado socialista, en el cual todo serd de todos y nada de nadie, ¿Cudi es más práctica, lector, nuestra doctrina o la anarquista?

Jack

Para unos médicos de Palma

¿Que tal, señores, las curaciones por el procedimiento Asuero? ¿Siguen los éxitos maravillosos de los primeros dias que os dedicasteis a cauterizar el trigémino? De las mil y tantas interven-ciones acuantas han resultado eficaciones acuantas nan resultado encaces? ¿a cuántos enfermos se ha devuelto la salud? ¿Hay algune de estos
que sea conocldo y esperimentable?
¿Quienes son los curados? ¿Qué tenian? ¿En que ha consistido la curación? ¿Continúan sallendo ballando de vuestras clinicas los baldados, con oidos los sordos, derechos como un sirio

los jorobados?

¿Por qué no dals cuenta ahora por la prensa, como en los primeros días, de vuestras curas? ¿Es que ya no curals como entonces? ¿Ha fracasado el sistema? ¿O es que los relatos sensacionales que haciais publicar en los periódicos sólo tenían por objeto el reclamo?

Convendría, señores médicos que os dedicais a eso, a tocar el trigémino, que hablarais sobre el resultado del método Debeis hablar y decir el qué de la cosa. Porque nosotros conocemos a algunos que figuraban en los relatos de prensa como curados y les vemos tan baldados y tan sordos como antes. ¿Por qué no esclareceis esto, señores médicos? ¿No creeis que lo exige vues-tro prestigio y el de vuestra clase?

Hasta ahora casi toda la clase médica española se venia quelando de que el doctor Asuero no hablase sobre su invento o método curativo, pero se da el caso de que los demás médicos se van convirtiendo en inventores también, al menos, en aplicadores del método ese, sin esperar a que Asuero hable y sin que ellos hablen tampoco, ni en público ni en la Academia de Medi-

Un doctor de nombradía española ha dicho: «Nos hallamos ante un caso de sujestión colectiva». Sea, pero y jos médicos que ya practican en toda Es-paña, multiplicándose de día en día, el procedimiento Asuero, eno estarán también sujestionados? Porque una de dos: o creen en la eficacia del sistema que practican o al aplicarlo les guia solamente un fin de cobrar visitas a la clientela.

Con todo, nosotros no negamos ni afirmamos nada. Tenemos confianza en la Ciencia y esperamos que ella, en serio, de una manera oficial, diga la últi-ma palabra. Lo único que nosotros decimos es que no nos tragamos todo lo que se dice, pues restamos el noventa por ciento a los casos de curación de

baldados, sordos, etc.

[Esos intelectuales]

Apenas ha acabado Mac Donald de formar el Ministerio laborista y ya al-gunos intelectuales españoles inventan disgustos y disenciones en sus filas. Uno de ellos es el Izquierdista Cesar Falcon, que reside en Londres y es el corresponsal de «El Sol», en donde ha empezado a publicar sus crónicas divisionistas del laborismo.

Como conocemos a los intelectuales izquierdistas de España, estamos casi seguros que la labor de Falcon de restar unidad y fuerza al Ministerio Mac-Donald, será pronto secundada y hasta superada por otros muchos interec-

tuales:

La ofra vez que goberno el laboris. mo, en el momento que la reacción in-glesa y mundial sostenia ruda campaña contra aquel gobierno, para echarlo a bajo a pretexto de la famosa carta de Zinoviefi, que ya se sabe fué una ma-niobra de la burguesia inglesa, nuestros intelectuales de izquierda; o muchos de ellos, en vez de contrarrestar aquella campaña reaccionaria se entretenian en establecer comparaciones entre Mac Donald y Herriot, politendb'a este en un plano ideológico-liberal superior, Que te crees tu eso! Casos de tanta falta de sentido poli-

tico izquierdista como ese se pueden contar a docenas entre los intelectuales de nuestro país.

Otro intelectual, y de categoria, Valle Incián, ha dicho a un periodista que le ha interviuvado: «Peor que un partido de reaccionarios, de sotarias, es un par-

de reaccionarios, de sonanas, escunipar-tido que se llama socialista-obrero. Luego ha añadido: «Ser socialista es ser generoso. Yo creo que el que debe ser socialista y, por lo tanto, debe as-pirar a socializar, es el patrono, el que tiene algo que reducir a un factor común en beneficio de la Humani-

Todo lo cual quiere decir:

1.º Que don Ramon Valle Inclés todavia no ha adquirido mentalidad suficiente, a pesar de su fama de intelectual, para descifrar la palabia socialista-obtero que da nombre a nuestro Partido.

2.º Que debemos esperar a que los patronos socialicen buenamente la ilqueza en bien de la Humanidad.

¿Que os parece? La verdad es que hay para mon de pena ante hombres de tan vallos plumas y de tan pobre mentalicas político-social.

El intelectualismo en España no parece sino que consiste en interpretar las cosas de distinto modo de come

Presentar lo blanco por negro con grandes adornos literarios, he ahi un intelectualismo de mentecatos. Que por desgracia abunda mucho en España.

Silverio

NOTICIARIO

Ha pedido el Ingreso en la Agrupación Socialista de Barcelona, el conocido poeta y gran escritor catalán Sálvador Perarnau.

Eso va de primera, ¡Qué vengan inte-lectuales a nuestro partido!

En Londres, una mujer de la friolen de ciento tres años, cumplió su deber electoral, votando por los laboriotas. Admirable país Inglaterra!

Ya que hablamos de Inglaterra e Londres, un camarada ciego, Ham Man, ha dejado en su testamento un le gado de 12.800 pesetas a favor de la Sección de Londres del Partido Laborista.

También en Londres, un minero sia trabajo ha heredado 30.000 libras (64 mil pesetas). Lo primero que ha hecto ha sido organizar una excursión al mari los hijos de los mineros.

En Paris se celebraron las elecciones

de desempate en 17 circunscripciobel del departamento del Sena. El Consejo General ha quedado cons-tituido así: comunistas, cinco (pierdes un puesto); socialistas comunistas, cunto (ganan un pliesto); socialistas, nues (pierden uno); socialistas (independiso tes, tres: (pierden dos); republicanos e cialistas, dos (ganan dos); republicano de izquierda, cinco (ganan uno); radio les socialistas, tres. (los mismos que abtes); republicanos radicales, ocho; Unida republicana democratica, uno.

He aquí varios datos de las recient elecciones inglesas.

Ramsay MacDonald, laborista, 35.615

votos. W. A. Fearuley-Whittingstell; conser-

W. A. reardiey - Whittingstall, conservator, 6.821.
H. A. Haslam, liberal, 5/266
H. Pellipt, comunista 1.431.
Mayoria laborista, 28.794,
Entre los nuevos diputados laboristas
figura el profesor Noel Baker, notable
pacifista; el artista Horrabin, el secretario del Partido Laborista Indecendiente odirector de «New Leader», los aboga-dos Holford Kinghty Lowst, Fraser el ex diputado liberal Bennat y el especia-lista en cuestiones indias comandante Graham Pole.

He aquí el estado de los partidos com-

parado con el anterior Parlamento, se-

gún los resultados de 500 distritos: Laboristas: atiora, 288; antes, 162. Conservadores: ahora, 251; antes, 400. Liberales: ahora, 54; antes, 46. Comunistas: ahora, o; antes, r.

Otros: shora, 6; antes, 6.
Los comunistas han tenido una votadón verdaderamente ridicula. Cada cuatro de cinco candidatos han perdido sus depósitos. El que opusieron frente a Morrison, el presidente del Partido Laborista, sólo logró 331 votos; el que se enfrentó a Margarita Bondfield, la que obiuvo 20.000 votos, logro sólo 741, y el comunista Vangham recibió 401 votos, contra 22.969 do nuestro camarada Clynes.

He aquí el resultado de la votación en

509 distritos: Laboristas, 8.337.407 votos. Conservadores, 8.575.532 votos. Liberales, 5.238.054 votos. Otros 232.442 votos. Comunistas, 50.662 votos. Total, 22 434.057 votos.

He aquí la prueba más evidente del progreso del Partido Laborista: Año 1900, 2 diputados y 62.698 vo-

tos. Año 1906, 29 diputados y 323.195 Año 1910 (enero), 40 diputados y

505.690 votos.
Ano 1910 (diciembre), 42 diputados y

370.802 votos.
Año 1918, 57 diputados y 2.244.945

Ano 1922, 142 diputados y 4.236.733

Año 1923, 191 diputados y 4.348.379

Año 1924, 151 diputados y 5.487.620

Año 1929, 288 diputados y 8.337.407

Lo que ya entiendo por Sociedad

De yez en cuando, vemos agruparse a seres humanos para fundar una Socie-dad para defenderse de un mal. ¿Cual será la idea de defensa de estos

agrupados?

agrupados?

"Será la de vengarse, una vez tengan instrza suficiente, de lo que ellos se consideraban victimas, y luego, cuando sean fairza arrolladora, someter al tirano, a lo que él les había sometido? ¿Será con el solo objeto de trabajar menos horas y ganar más jornal? ¿Será para tener ese algo más de tiempo para estudiar las cossa, formaise de ellas un criterio propio, buscar el jugo de esa palabra «Justicia» para aplicarla luego al injusto, procurar no ser injustos para que no se nos curar no ser injustos para que no se nos atrape en lo que censuramos?

En muy probable qué, en las tres pri-meras preguntas, halléramos lo que hay impreso en el fondo de la mayoría, y que en esa misma mayoría asquee lo de la

cuarta pregunta...

¿Valdría la pena, asociarse, si el alma de la Sociedad hubiera de residir en las tres primeras preguntas?
No, no valdría la pena.
Mejorar la panza sin mejorar los instintos animales, es de animales propios.
No merece el nombre de Sociedad la appropriata para de la carcina de seguina de finales. agrupación que solo persigue ese fin; los lobos también se asocian para hacer una presa grande y... siguen siendo lobos sin

Hs. algo másrtolerable el lobo que aco-mete al carnero o al buey, que el hom-bre que acomete a otro hombre, este acomete a la misma especie; aquel aco-

Para mì, los seres que se asocian con el sólo objeto de vengarse, son repugnantes y diguos de todos los des-precios. Si a la agrupación le danos el sentido de buscar la justicia sin producir el mal, entonces merecerá el nombre de

Buscar en nosatros mismos lo que haya de animalidad y vencerio, esto nos hace sociables, nos hace prevenir nues-tras malas acciones y recibimos a su debido tiempo nuestra misma censura... Damos un paso hacia la perfección.

Meditar, deducir, ver y prever, he ahi
lo que pertenece a las agrupaciones que
merezcan el calificativo de Sociedad.
Luchar, obtener la victoria, satisfacer

el estómago, cubrirse el cuerpo con un buen vestido; tumbarse a la bartola lue-go sin mejorarse espiritualmente; a los que tal hagan, es injusto llamarles seres sociables, porque estos, suelen hartarse a costa de quien sea...

Seres sociables... Instrumentos de la

Los que piensan, los que buscan la equidad, estos son apologistas de una política Social; yo entiendo que las Sociedades Obreras, si quieren genar terreno, deben colocarse en la atalaya de las ideas, desde allá, calcular, deducir, me-lir, medirnos: así seremos opologistas de una política Social o accionistas de esa gran función que tanto nos atane a todos, sólo de instrumentos le servimos; culpabilidad la ignorancia, la que nadie nos quitará sin el estudio de todo lo que nos circunda.

José Vilanova

Pollensa Junio de 1929.

Un recurso de la "Unión Tranviaria ,, al Ministerio del Trabajo

Por considerarlo de interés publicamos a continuación el siguiente recurio que los tranviarios han elevado al Ministerio del Trabajo, por via de su Delegado en Palma Sr. Egula.

Exmo. Sr.:

El que suscribe, en el doble concep-to de Presidente de la sociedad obrera denominada «Unión Tranviaria» y de vocal de su representación en el Comité Paritario Local Permanente de tranviarios, no hallándose conforme, por considerarla ilegal y en perjuicio manifiesto de los intereses de la citada entidad Union Tranviarla que represento, en cuyo nombre recurro, con la acittud observada por el presidente acci-dental de dicho Comité en la reunión celebrada por el mismo en fecha veinte y nueve del mes de Mayo último pasa-do, y que determino, en consecuencia, acuerdos llegales también a la vez que lesivos a los intereses de la repetida Unión Tranviaria, amparándose en los derechos que concede el artículo 32 del Reglamento-tipo a que han de su-jetarse los Comités Paritarios, apela ante V. E. o en su caso ante el Consejo de Corporaciones respectivo de que habla el citado artículo 32 (a cuyo organismo no me dirijo directamente por ignorar su existencia), demandando que queden sin efecto los acuerdos tomados en la mentada reunión de veinte y nueve de Mayo último a tenor de las razones siguientes:

Como se vera por la copia del acta de la mentada reunión que se acompafia, ésta tuvo efecto en segunda con-vocatoria y por consiguiente, según lo preceptuado en el parrafo primero del artículo 27 del citado Reglamento-tipo, sus acuerdos debieron ser tomados por mavoria de los vocales asistentes, siendo improcedente e llegal, por tanto, la eliminación de ninguno de dichos vo-cales para establecer la paridad del Comité, ya que esto solo es aplicable en los casos de reunión en primera convocatoria, lo mismo si tiene carácter de ordinaria que extraordinaria, según se desprende del citado artículo 27.

Sin embargo de ello y como podrá verse por el acta que se acompaña, en

la mentada reunión de segunda convocatoria asistleron con derecho a voto dos vocales patronos y cuatro obreros, y el presidente, con infracción mani-flesta del segundo extremo del primer parrato del repetido artículo 27, procedió a la eliminación de dos de los vocales obreros, y como hubo empate en las votaciones, el lo dirimió con su voto de calidad a favor del criterio patronal. Esta actitud parcial del Presidente y contraria al Reglamento de los Comités Paritarios, ha perjudicado notablemente los intereses de los obreros tranviarios, ya que uno de los asuntos puestos a debate en la susodicha reunión era establecer el salario minimo de 6 pesetas y de haberse votado por la mayoria de asistentes no cabe duda que la resolución que hubiera recaído hubiera sido favorable a dicho salario.

Es pues evidente, excelentísimo señor, que en esta cuestión ha habido una infracción legal o un error de procedimiento por parte del Presidente del citado Comité, que ha perjudicado de un modo notable a los obreros tranviatios, en vista de lo cual, el que suscri-be, acude ante V. E. para que con su alto criterio de justicia y previo el trá-mite correspondiente, dicte la resolución que el caso requiere, pues hay que tener en cuenta que de prosperar acuerdos en esta forma tomados equivaldria a que los obreros, que tan justas esperanzas han puesto en la Organización Corporativa, perdieran su fé y entusias-mo por ella y buscasen la solución de sus problemas de trabajo por otros cauces que conviene a todos hayan pa-

Viva V. E. muchos años. Palma, 10 de Junio de 1929.—El Pre-

sado para siempre a la historia.

sidente, Juan Perelló.
Exmo. Sr. Ministro del Trabajo y Previsión.—Madrid.

Las charlas socialistas en la Casa del Pueblo

El pasado domingo día 9, tuvo jugar en la Casa del Pueblo, la segunda charla del ciclo organizado por la Juventud Socialista, la cual corrió a cargo del Vicepresidente de la misma compañere Ramon Garcia Galán, el cual desarrollo el tema «Cultura y Deporte».

Presidió el camarada Jaime García que hizo la presentación del orador, diciendo que éste llevaba poco tiempo en la organización, pero no obstante se demostraba que la organización educa a los hombres y prueba patente de ello era lo mucho que ha aprendido el compañero Galán, cediéndole seguidamen-

te la palabra. En lineas generales diremos que el leiv motiv de la charla, era el censurar a esos jóvenes y hombres maduros, el alejamiento y el no ocuparse de las cosas que atañen a todos, como la organización sindical y política, dedicando éstos todo su tlempo en deportes y

demás cosas baladies. Citó el orador frases de Goethe, Gambetta, Joaquin Costa, doctor Núñez Losada, Jacinto Benavente y Bernard Shaw, referentes a la juventud, además de alabar el modo de practicar los de-portes en la Grecia y Roma antiguas, si bien los griegos premiaban por igual a un deportista que a un músico o poe-ta; al revés de los romanos que hicieron del deporte su dios, siendo la ini-ciación de su decadencia.

Hizo el compañero Galán un llamamiento a jóvenes y a no jóvenes a que se incorporen a las filas socialistas para acelerar el día del triunfo de la democracia verdadera.

La charla del camarada Galán fué premiada con una gran ovación, prueba de lo mucho que gustó a la nume-rosa concurrencia que asistió al acto. El compañero García hizo un acerta-

do resúmen de la disertación, anun-

clando para el próximo domingo dia 16, la tercera charla, que corre a cargo del compañero Jalme Bauzá, que tratará sobre «Individualismo y Socialismo», dando por terminado el acto.

TRANVIARIAS

De los Inspectores y para los Inspectores

No puedo dejar pasar por alto a este grupo de hombres encargados de la de-tensa de los intereses de la Compañía que se llaman lospectores. No se crea que sea mi deseo hicerme agradable ante ellos, ni mucho menos criticarlos, únicamente me mueve el deseo de hacerles varias observaciones, a fin de ver si es posible llevarlos a la senda del buen camino, y dejen ya el que siguen tan Beno de abrojos y que redundan en perjuicio de ell s mismos, que ya es hora de que se porten como deben portarse los hom-bres sensatos y abandonen las ilusiones de burgueses, por que nos conocemos

¿Qué les ha hecho la Casa del Pueblo para que haya quien blasseme contra ella? En la Casa del Pueblo si todos tuvierais el auficiente criterio y sentido común que debe tener todo proletario seria vuestra casa y hasta bendeciriais el día en que hubieseis ingresado en ella. Los que habitamos en la Casa del Pueblo no somos forajidos ni mucho menos. somos gente pacifica que procuramos y deseamos extirpar las injusticias que se cometen contra los trabajadores y voso-tros, compañeros Inspectores, también lo soi, y no de los que ganan grandes suel-dos para parecer capitalistas, y si no que lo digan vuestro corazón y..... vuestros bolsillos.

Bien palpable se ve que tan mal retri-buídos estáis vosotros como nosotros, de lo contrario no tendriais necesidad fuera de las horas de servicio y aún en las de servicio de dedicaros a otros trabajos para atender a vuestras necesidades, trabajos que además de perjudicar a otros sin tra-bajo desdicen bastante a la dignidad de un Inspector de la Compañía de Tran-

Incluso a mi me saltan los colores a la cara cuando veo que sube uno de voso-tros a revisar un coche y después, a vuestra presencia, sube otro Inspector y vuestra presencia, sube otro inspector y delante de vosotros repite la operación, pues veo el público que sonrie ante semejantes actos y de desconfianza. Bueno está que vigileis el buen cumplimiento del servicio, vuestra presencia en las líneas es necesaria, nosotros nos confortamos cuando sabemos positivamente que ante cualquier cosa que pueda ocurrir os tenemos a nuestra presencia para que dispongais lo conveniente, pero por San Tritón, no hagais ridiculeces que rebajan vuestro prestigio. Unios como nosotros, luchad con nosotros y así formando un solo frente es cuan-do unicamente podremos, llegar todos do unicamente podremos, llegar todos a lograr el bienestar que necesitamos, y sobre todo, ne os de verguenza venir a la Casa del Pueblo, allí nadie os propondrá que falteis a vuestro deber en el trabajo, al contrario, allí se enseña a cumplir con su deber a cada cual, pero con nobleza, con la nobleza que requiere cualquier cargo que se tenga. Venid a la Casa del Pueblo, compañe-

ros Inspectores, que aquí tenemos las puertas abiertas para todos los explota-dos. _{II}Viva la Casa del Pueblo y EL OBRERO BALEAR!

Un Tranviario

Jupentud Socialista

Se convoca a junta general de dicha entidad para el sábado día 15 del actual, para tratar y resolver, en su caso, los asuntos siguientes:

Acta anterior.

1.º Acta anterior.
2.º Estado de cuentas.
3.º Nombramiento de dos vocales.
4.º Asuntos generales,

4.º Asuntos generales.
Se encarece la asistencia de todos los afiliados. Hora a las nueve de la noche.

El Secretario,

JUAN LLADÓ

DECONFIANZA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS EN LANAS. SEDAS. ALGODONES Y TODA CLASE DE ARTICULOS DE VESTIR Y VIAJAR Recibidas las novedades para las estaciones de

AWER

Lanería, Sedería, Pañería, Géneros de punto, Lenceria, Driles y Listas del Pais, Articulos para viaje

Especialidad en artículos negros nara lutos

Sastrería y Camisería a Medida

Gran surtido en pañuelos de 7/4 y 9/4 para payesas

Ventas al Contado Precio Filo

65 San Miguel 67 — Bajos Casa Alzamora — Palma de Mallorca

Jaume Hermanos

Baldosas. Azulejos, Vigas de cemento armado] toda clase de materiales de construcción.

Despacho: CONQUITADOR, 11.—PALMA

DISPONIBL

Sep. 1 - 15

AVISO DEL "REGENERAD

Toda persona que adquiera un frasco del REGENERA-DOR X y no le haya hecho el efecto, puede manifestarlo donde lo haya adquirido y se le someterá a un régimen de cura gratuita.

De venta: Perfumeria Royal, Quetglas y EL JAPON

Libros en venta

DE VICENTE LACAMBRA: ejemplar 3'50 pesetas «Mi Calvario».

«Amor y Trabajo», 2'50 «Yo no mato», 2'50 «El Supremo Juez», 2'50

DE MARIA CAMBRILS: Feminismo Socialista»,

"Mannal del Obrero Asociado ..

2188

Los compañeros o colectividades que deseen adquirir este libro tan útil y necesario a las prácticas sindicales, pueden dirigirse al compañero Juan Colona on la Casa del Pueblo, de 7 a 9 de la noche.

Roca, Ferrer y C.

En esta casa se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, a una y varias tintas.

Calle de Becerre 28

AVISO

Este periódico se halla en venta en los Kioscos de las Plazas del Olivar, de San Antonie y del Rastrillo y Lirola (Borne).

Imp. Roca, Ferrer y C.ª-Socorro, 92